

Elternbrief 2020/2021, Nr. 2

16. Juli 2021

Sehr geehrte Eltern,

nachdem Sie mit den Informationsschreiben im zu Ende gehenden Schuljahr fast ausschließlich über die durch die Corona-Einschränkungen erforderlichen Sonderregelungen auf dem Laufenden gehalten wurden, möchte ich Sie mit dem letzten Elternbrief dieses Schuljahres in gewohntem Format vor allem auch über die sonstigen schulischen Entwicklungen der vergangenen Wochen und die zum Schuljahreswechsel anstehenden personellen Veränderungen informieren.

Das Hessische Kultusministerium plant, das neue Schuljahr landesweit mit täglichem Präsenzunterricht zu beginnen. Zu den Details haben Sie über die Klassenleitungen bereits das Elternschreiben vom 12. Juli erhalten. Bitte behalten Sie zum Ende Sommerferien auch die Homepage des Schwalmgymnasiums im Auge, über die wir über kurzfristig kommunizierte Regelungen aus dem Kultusministerium informieren.

Das zu Ende gehende Schuljahr war für alle Beteiligten ein Schuljahr mit ganz besonderen Herausforderungen. Ich danke Ihnen, Ihren Kindern und unseren Lehrkräften, dass Sie sich gemeinsam mit viel Engagement, Kreativität und gezeigter Flexibilität aber auch Geduld und gegenseitigem Verständnis den Herausforderungen wie Distanz unterricht, Wechselunterricht, Durchführung der Corona-Selbsttests, Lüften, Abstand halten und vieles mehr gestellt haben und bitte gleichzeitig um Nachsicht für all das, was nicht optimal gelaufen ist.

Die diesjährigen Rahmenbedingungen stellten auch für unseren Abiturjahrgang eine besondere Herausforderung dar.

Mit den mündlichen Prüfungen haben **85 Abiturientinnen und Abiturienten** nun aber erfolgreich auch die letzten Hürden gemeistert. Ihnen allen gratulieren wir zum bestandenen Abitur und wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute! Bedauerlicherweise haben vier Schülerinnen und Schüler nicht bestanden. Aufgrund der erreichten Vornoten kann ihnen jedoch der schulische Teil der Fachhochschulreife bescheinigt werden.

Die Abiturdurchschnittsnote liegt in diesem Jahr bei 2,12. 33 Zeugnisse mit einer Eins vor dem Komma sind eindrucksvolle Belege überdurchschnittlicher Leistungen. Marie Luise Böttcher, Linus Dietrich, Alina Stabel und Celine Wiegel erreichten sogar die Traumnote 1,0.

Gratulieren konnten wir auch unseren Lehrkräften im Vorbereitungsdienst Herr Jan Acker (Deutsch/Ethik) und Herr Markus Siegel (Mathematik/Physik), die in den vergangenen Wochen ebenfalls unter besonderen Rahmenbedingungen erfolgreich ihre Examensprüfungen abgelegt haben und denen wir für ihren weiteren Weg alles Gute wünschen!

Anfang Mai haben mit Herr Christopher Gröger (Latein/Mathematik) und Frau Lena Lange (Deutsch/Ethik) zwei neue Lehrkräfte den Vorbereitungsdienst angetreten, die zum neuen Schuljahr eigenverantwortlich Lerngruppen übernehmen werden.

Sehr erfreulich ist, dass auch in Corona-Zeiten zahlreiche Schülerinnen und Schüler in verschiedensten außerunterrichtlichen Bereichen besonderes Engagement und besondere Leistungen gezeigt haben.

Valeska Nierath (E2V) ging als Siegerin aus dem diesjährigen NASA-Wettbewerb hervor. Aufgrund der aktuellen Lage wird sie nicht in die USA zur International Space School reisen können, sondern nimmt stattdessen an einem Online-Workshop teil.

Jacquelin Rieck, Luna Schenk, Emma Hauser, Nicole Hildenberger, Alina Schorbach, Luisa Zimmermann, Marie Luise Böttcher und Celine Wiegel (alle Q4) gratulieren wir zur Erlangung des "Cambridge Certificate of Advanced English", Linus Dietrich, Nicole Hildenberger, Jasmin Möller, Clara Oske, Setia Radjaby und Florian Schwalm (alle Q4) zum Erwerb des DELF-Diploms (Niveau B1).

Zum Ende des Schuljahres verlassen uns neben den genannten examinierten Lehrkräften im Vorbereitungsdienst zahlreiche Lehrkräfte, die zum Teil lange Jahre am Schwalmgymnasium tätig waren und das Gesicht unserer Schule mitgeprägt haben. Auf eigenen Wunsch werden Herr Andreas Döpp (Mathematik/Sport) und Herr Jan Eberling (Mathematik/Biologie) an Schulen in Nordrhein-Westfalen bzw. Marburg versetzt, wobei Herr Eberling im nächsten Schuljahr im Zuge einer Rückabordnung noch Biologie bei uns unterrichten wird.

Mit unserer Schulpfarrerin Frau Elfriede Liebau-Holstein, Herrn Erwin Bernhardi (Mathematik/Physik) und Herrn Dr. Heinz Eidam (Deutsch, Kunst, Ethik, ev. Religion, Philosophie) verabschieden wir drei Lehrkräfte in den wohlverdienten Ruhestand, die neben ihrer unterrichtlichen Tätigkeit ihre Spuren in den unterschiedlichsten Bereichen am Schwalmgymnasium hinterlassen haben.

Frau Liebau-Holstein stand der Schulgemeinde als Schulseelsorgerin in vielen schönen, aber auch schwierigen Situationen zur Seite, Herr Bernhardi hat zahlreiche Schülerinnen und Schüler in seiner Physik-AG zu tollen Erfolgen bei Wettbewerben geführt und Herr Dr. Eidam hat immer wieder Schülerinnen und Schüler für philosophische Fragestellungen begeistern können.

Deutlich kürzer waren Herr Christian Spermann (Erdkunde/Geschichte) und Herr Joachim Pitz (Chemie) am Schwalmgymnasium tätig. Beide haben uns im Rahmen von befristeten Verträgen geholfen, Unterricht abzudecken, der aufgrund des beginnenden Mutterschutzes von Kolleginnen neu zu vergeben war. Auch Herr Sascha Domrös (PoWi/Chemie) und Herr Martin Werner (Englisch/Sport) haben uns im zu Ende gehenden Schuljahr verlassen.

Allen Genannten danke ich im Namen der Schulgemeinde des Schwalmgymnasium sehr herzlich für ihre geleistete Arbeit im Unterricht und dar- über hinaus. Für die Zukunft wünsche ich Ihnen alles Gute und beste Gesundheit.

Nur für eine kürzere Zeit müssen wir uns von Frau Susanne Dettmer und Frau Eva Kirchner verabschieden, die Mutterfreuden entgegensehen. Alles Gute für die kommende Zeit!

Herzlich gratulieren wir **Frau Astrid Meschede** und ihrer Familie zur Geburt ihrer dritten Tochter. Frau Meschede wird voraussichtlich im Laufe des kommenden Schuljahres ans Schwalmgymnasium zurückkehren.

Bereits zu Beginn des neuen Schuljahres werden vier neue Lehrkräfte ans Schwalmgymnasium versetzt. Zudem gehe ich momentan noch davon aus, dass die Stelle der Schulleiterin/des Schulleiters zum 1. August neu besetzt wird. Alle "neuen Gesichter" werde ich Ihnen im 1. Elternbrief des neuen Schuljahres vorstellen.

Nach diesem herausfordernden "Corona-Schuljahr" wünsche ich Ihnen und Ihren Kindern besonders schöne und erholsame Sommerferien und freue mich auf ein gesundes Wiedersehen am 30. August!

Herzliche Grüße

Christoph Rehbein, stellv. Schulleiter